

An den Vorsitzenden des
Wirtschafts- und Digitalisierungsausschuss
Claus Christian Clausen

Geschäftsführung
Dr. John F. Nätke

Tel. +49 4352 80-8300
Fax +49 4352 80-8383

John.naethke@vamed-gesundheit.de
www.vamed-gesundheit.de/damp-rehaklinik

07.03.2023

Schleswig-Holsteinischer Landtag
Umdruck 20/1066

Stellungnahme

zur schriftlichen Anhörung
im Wirtschafts- und Digitalisierungsausschuss
des Landtags Schleswig-Holstein zu
Drucksache 20/481 (Antrag der Fraktionen von CDU und Bündnis 90/die Grünen) und
Drucksache 20/532 (Antrag der FDP-Fraktion)

Sehr geehrter Herr Vorsitzender,
sehr geehrte Damen und Herren Abgeordnete,

vielen Dank für die Gelegenheit, sich in diesem Rahmen äußern zu können.

Als großer Klinik- und Tourismus-Standort und einer der größten Arbeitgeber der Region begrüßen wir grundsätzlich alle Initiativen zur Förderung erneuerbarer Energieträger und stehen prinzipiell jedem umweltverträglichen Vorhaben aufgeschlossen gegenüber, bei welchem eine Reduktion von CO₂-Emissionen bei nachhaltiger Rentabilität zu erwarten ist.

Wir unterstützen folglich auch das von der Landesregierung im Entlastungspaket angekündigte Programm zur Förderung von Investitionen in eine klimaneutrale Wärmeversorgung sowie die Anträge der oben angeführten Drucksachen zum Thema Geothermie.

Wir prüfen an unseren Standorten den Einsatz verschiedener erneuerbarer Energien und Energieeffizienzmaßnahmen. Vor diesem Hintergrund begrüßen wir selbstverständlich auch Maßnahmen zur Erleichterung von Genehmigungsverfahren, die Bereitstellung von Instrumenten zur Risikoabsicherung sowie zur Förderung von Machbarkeitsanalysen.

Unserer Einschätzung nach ist das CO2-Einsparungspotential der tiefen Geothermie mit kaum einem anderen nachhaltigen Verfahren zur Wärmeversorgung zu vergleichen. Der Flächenbedarf und die Eingriffe in die bestehende Landschaft sind gering. Dies ist für uns als Urlaubsresort wichtig, denn unsere Gäste kommen, um den weiten Strand, die offene See und die unberührte Natur um uns herum zu erleben.

Unsere Kernkompetenz ist die Versorgung unserer Patienten und Gäste. Ein Geothermie-Vorhaben eigenständig erfolgreich zu schultern, ist uns kaum möglich – es fehlt an technischem Knowhow. Dagegen haben wir großes Interesse daran, wirtschaftlich tragfähige und langfristige Verträge zur Wärmeversorgung mittels grundlastfähiger Geothermie mit einem Energieversorger einzugehen, der über eben jenes Knowhow verfügt. Da wir bereits an ein Fernwärmenetz angeschlossen sind, denken wir, dass sich der Standort Damp für ein solches Projekt geradezu anbieten würde.

Für Rückfragen und Gespräche stehen wir deshalb gerne zur Verfügung.

—
Mit freundlichen Grüßen

Dr. John F. Nätke

—
Geschäftsführer
VAMED Rehaklinik Damp
Ostsee Resort Damp